
 

 

 

二零一零年二月二十五日 

 

新聞稿－請即時發佈 

 

 

香港建築師學會回應二零一零年度財政預算案 

 

財政司司長曾俊華先生於昨日公佈二零一零至二零一一年之財政預算案。本會現就預算

案演辭內各點作出以下回應。 

 

1. 樓宇更新大行動 （預算案演辭第 119 段） 

 

有見於本港舊區樓宇老化的問題，本會將全力支持政府繼續推動樓宇更新大行動。 

 

同時，本會呼籲政府繼續推出中小型工程註 1，容許更多不同規模的建造業公司和承建商

參與，為業界注入新血，並改善業內中小型公司在二零零八年經濟衰退後的生存空間。 

 

2. 紅磡馬頭圍道樓宇倒塌事件及市建局策略檢討 （預算案演辭第 121 段） 

 

本會贊成政府即時展開凍結人口調查的果斷行動。同時，我們支持政府把樓齡達 50 年

或以上的舊樓申請重建的門檻由百分之九十降低至百分之八十，以改善生活環境及減緩

樓宇老化的問題，並平衡小業主和公眾的利益。 

 

我們贊成政府重新檢視市區重建的策略和市建局的角色，並盡快就市區重建策略制訂新

方向。 

 

3. 西九龍文娛藝術區及保育中環 （預算案演辭第 122 段） 

 

本會一直高度關注興建西九文娛藝術區及保育中環的計劃。本會希望政府盡快落實西九

工程，並盡快就中環街市､荷里活道警察宿舍及中央警署的保育鐵三角及活化公告細則

和具體時間表。 

 

本會並支持政府將現時中環至半山自動扶手電梯發展成城市主幹，連接中環三大保育範

圍。 



 

 

 

4. 粵港澳合作 （預算案演辭第 50 段） 

 

本會支持政府在區域層面落實《珠江三角洲地區改革發展規劃網要》，並制定《粵港合

作框架協議》。本會在 2009 年 8 月舉行了「廣東省．走出去」論壇，吸引了約八十位香

港及內地的建築師出席，為本港建築界在廣東省先行先試計劃下於內地設立事務所作好

準備。 

 

5. 推動產業發展 （預算案演辭第 59 段） 

 

本會贊成政府推動以創新及知識為本的產業發展。本會已經在今年年初獲商務及經濟發

展局批出三百五十萬，支持本會與互聯網專業協會合作發展的香港建築物網上展覽平

台。本會並計劃在本年度於中國各大城市舉行建築展，展示本港高水平的建築專業服務。 

 

6. 預留產業用地 （預算案演辭第 64 段） 

 

本會支持政府撥款予專上教育機構申請貸款或翻新校舍。此舉將大幅增加維修及翻新工

程的數目，鼓勵院校發展環保建築，改善整體教學環境，並直接為本港建築業界帶來就

業機會。 

 

7. 推動綠色經濟 （預算案演辭第 89 段） 

 

本會支持政府發展「綠色經濟」的計劃，推動粵港環保合作，使用電動車及環保建築。

本會將於今年六月十九至二十一日於福州主辦 2010 內地與香港建築業論壇，並以低碳

城市作為主題，與政府環保措施方向一致。 

 

註 1 小型工程費用約為港幣一千八百萬元，中型工程費用約為港幣一億八千萬元。 

 

 

如有疑問，請聯絡： 

陳婉容小姐 

電話：2805-7142 

電郵：hkiasec@hkia.org.hk 

 


